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Pela primeira vez, Conarq realiza
reunião na sede do Ministério
O Conarq realizou a 106ª Reunião Plenária
Ordinária, no dia 26/7, na sede do Ministério da
Gestão e da Inovação em Serviços Públicos (MGI),
em Brasília. A ministra Esther Dweck esteve
presente no encontro e confirmou o compromisso
de realização da II Conferência Nacional de
Arquivos, prevista para 2024. Ela ressaltou a
importância dos arquivos e da gestão documental
para a administração pública brasileira.  O conselho
avançou em pautas como a construção da II
Conferência Nacional de Arquivos, a análise dos
segmentos sobre a atualização da Lei de Arquivos
e a revisão do Planejamento Estratégico do
colegiado. A secretária-executiva do MGI, Cristina
Kiomi Mori, e a assessora de Participação Social e
Diversidade, Daniela Gorayeb, também
participaram do encontro. A presidenta do Conarq,
Ana Flávia Magalhães Pinto, enfatizou que o
Ministério tem tido a sensibilidade para entender os
desafios institucionais do Conarq, empreendendo
esforços e garantindo condições para as suas
atividades. A íntegra da reunião está disponível no
canal do Conarq no Youtube.
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No mês de julho, foram realizadas duas reuniões do
do Comitê Impulsor da II Conferência Nacional de
Arquivos (Cnarq), nos dias 21 e 28. A composição
do comitê foi discutida e aprovada pela plenária do
Conarq e conta com conselheiras/os do colegiado,
servidoras/es do Arquivo Nacional e
representantes de arquivos comunitários. Nos
encontros, as/os integrantes  avançaram no
reconhecimento das atuais metodologias de
organização e na elaboração do Projeto Piloto da II
Cnarq. Temas como a relação entre arquivo,
cidadania e democracia, participação social,
tecnologias digitais e a importância da Política
Nacional de Arquivos estiverem no centro dos
debates. A criação do Comitê Impulsor foi
aprovada pelo Conselho, em virtude da
necessidade de elaboração do projeto-piloto,
imprescindível à realização da conferência. Esse
documento servirá de referência para a Comissão
organizadora da II Cnarq, cuja composição será 
 consolidada pelo Conarq. 

No dia 2 de agosto, a presidenta do Conarq, Ana
Flávia Magalhães Pinto, acompanhada pelo
secretário-executivo do colegiado, Alex de
Holanda, e pelo conselheiro representante do
segmento dos arquivos estaduais, Daniel Elian, se
reuniram com o diretor Arquivo Público Estadual
Jordão Emerenciano (Apeje), Sidney Rocha. O
encontro foi acompanhado pela assessoria do
deputado Carlos Veras, líder da bancada de
Pernambuco na Câmara dos Deputados. A reunião
foi solicitada pela presidência do Conarq, em uma
ação de diálogo com vistas à superação das
dificuldades enfrentadas pelo arquivo estadual. O
diretor  do Apeje, nomeado há cerca de 60 dias
para o cargo, agradeceu a interlocução inédita com
o Conarq e apresentou a situação atual da
instituição e os esforços que têm sido
empreendidos pela atual gestão para contornar os
problemas. Entre eles, a mudança do acervo do
prédio anexo localizado na Rua Imperial para um
imóvel do Estado com melhores condições de
atendimento das demandas; a criação do CNPJ do
Apeje, para permitir mais autonomia de gestão; e a
realização de obras emergenciais no prédio da
administração do órgão. Segundo o diretor, existe
uma sinalização positiva do governo do estado
para o atendimento das demandas apresentadas,
além das negociações referentes a contratações
emergenciais e concursos públicos, com vistas a
garantir a atuação de arquivistas e outros
profissionais da gestão de documentos. O Conarq
seguirá acompanhando a situação, apoiando os
esforços para assegurar o cumprimento da missão
institucional do órgão.

Interrompidas desde 2017, as reuniões do Fórum
Interconselhos Nacional foram retomadas este ano.
Único conselho de participação social atualmente
vinculado ao Ministério da Gestão e da Inovação
em Serviços Públicos (MGI), o Conarq participou da
reunião realizada nos dias 10 e 11 de julho, em
Brasília. O conselheiro Thiago Bragato foi indicado
como representante do colegiado no Fórum.
Durante o encontro, representantes dos conselhos
nacionais e da sociedade civil discutiram e
avaliaram o processo de construção do Plano
Plurianual 2024-2027 do governo federal. Os
representantes se dividiram em oito grupos de
trabalho e, de acordo com Bragato, foi possível
aprovar propostas importantes para os Arquivos, 
 visando o reconhecimento mais expressivo no 
 PPA. Em um novo encontro, ainda a ser definido, o
Ministério do Planejamento irá detalhar quais
propostas de fato puderam ser incorporadas ao
Plano. A assessora de Participação Social e
Diversidade do MGI, Daniela Gorayeb, destacou a
importância do órgão para o Ministério e para a
sociedade brasileira: "A gente entende que não há
ganhos civilizatórios nesse país e nem no mundo
que não sejam fruto das lutas e conquistas dos
povos. O Conselho tem essa responsabilidade de
fazer essas pontes com aquilo que nós estamos
construindo". A íntegra do relato do conselheiro
Thiago Bragato sobre o encontro do Fórum está
disponível no canal do Youtube do Conarq, no
vídeo sobre a 106ª Reunião Ordinária do colegiado.
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